
才证券代码：002689                                          证券简称：远大智能 

沈阳远大智能工业集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                                 编号：2022-002 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

 其他（2022 年辽宁辖区上市公司投资者网上集体接待日活动） 

参与单位名称及

人员姓名 
网络投资者 

时间 2022 年 9 月 15 日 15:30—17:00 

地点 全景网投资者关系互动平台（https://ir.p5w.net/） 

上市公司 

接待人员姓名 

总经理        王延邦先生 

董事会秘书    李洞宇先生 

财务总监      王维龙先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

为进一步加强与投资者的互动交流，为了便于广大投资者更深入全面地了

解公司治理、经营状况、发展战略、风险防控、投资者保护等投资者关注

的问题。公司于 2022 年 9 月 15 日(星期四)下午 15:30—17:00 参加了 2022

年辽宁辖区上市公司投资者网上集体接待日活动，综合情况详见附件一。 

附件清单 

 

附件一：2022 年 9 月 15 日投资者关系活动主要内容 

日期 2022 年 9 月 15 日 

 

 

 

 

 

 

 



附件一： 2022 年 9 月 15 日投资者关系活动主要内容 

 

发言人 问/答 内容 

酥软诱人 问 贵司产品有没有涉及新能源汽车业务？例如机器人的激光雷达等等 

李洞宇 答 公司产品不涉及新能源汽车业务。感谢您的关注！ 

188****7653 问 另贵司的智能机器人官网一直处于维护状态，请解释一下 

李洞宇 答 您好，感谢您的反馈，谢谢！ 

188****7653 问 
贵司 10 年来业绩一年比一年难看，股东方面有无考虑注入其他方面的资产来

稳定二级市场投资者的信心？ 

王维龙 答 
您好，感谢您的关注，若有相关事项，公司将及时公告，请您关注公司公告，

谢谢。 

过往忘记 问 房产行业回暖，公司电梯业务有没有提高 

李洞宇 答 
您好，公司时刻关注房地产行业的相关政策，并相应调整经营销售策略，具体

需看市场对政策的敏感度，感谢您的关注！ 

139****7600 问 公司有新能源，为什么说占比少呢。 

王延邦 答 
感谢您的关注，公司 2022 年半年度电梯业务占比为 96.96%，其他业务占比

3.04%，谢谢！ 

木已凉兮 问 公司有没有直接或者间接供货给中航沈飞 

王延邦 答 
您好！感谢您的关注，2022 年半年度，公司没有直接或者间接供货给中航沈

飞，谢谢！ 

繁华凋零 问 目前公司的主营业务有哪些？ 

王维龙 答 
您好，感谢您的关注，公司目前主要从事客梯，自动扶梯，自动人行道及配套

件的产品研发、生产、销售及整机产品的安装和维保业务，谢谢。 

总说爱我 问 最近公司股价波动较大，有什么稳定策略么？ 

王延邦 答 您好！感谢您的关注，影响公司股价的因素有很多，请您注意投资风险，谢谢！ 

139****7600 问 公司有军工业务吗。 

王延邦 答 您好！感谢您的关注，目前公司没有军工业务。谢谢！ 

135****7177 问 

马斯克的机器人将于本月底面市，远大智能作为机器人行业的概念股，目前在

机器人行业有什么布局吗，目前有什么产品在市面上吗？或者供应给哪家公司

有吗 

王延邦 答 

您好！公司机器人业务主要产品包括：轨道交通列车转向架主要构架专用智能

化制造设备、机器人焊接和打磨工作站，其产品已应用于轨道交通等领域，谢

谢！ 

剩下空壳 问 远大智能 8 月的业务如何 

李洞宇 答 请关注公司定期报告。 

139****7600 问 公司有军工业务吗 

王延邦 答 您好！感谢您的关注，目前公司没有军工业务。谢谢！ 

齐眉共书 问 公司机器人智造水平处在什么水平？ 

王延邦 答 
您好！感谢您的关注，公司机器人业务的主要产品包括：轨道交通列车转向架

主要构架专用智能化制造设备、机器人焊接和打磨工作站。谢谢！ 

隔阂好深 问 机器人业务开始盈利了吗？ 

李洞宇 答 您好，相关经营情况请关注公司定期报告。 

搪深 问 公司在智能机器人上有什么部署吗？ 

李洞宇 答 
尊敬的投资者，您好！公司全资子公司沈阳远大智能高科机器人有限公司高精

度力控和视觉引导系统主要应用在工业机器人领域，聚焦着眼点在制造业机器



人替代人工方面。感谢您的关注！ 

有刺的猥 问 以后机器人有没有扩产的计划 

王延邦 答 
您好！感谢您的关注。机器人业务将根据行业及销售等综合情况考虑扩产计划，

目前没有扩产计划，谢谢！ 

几多假象 问 请问公司机器人收益占公司的比例是多少？ 

李洞宇 答 
目前公司正聚焦于扩大主营业务市场占有率各产业协同发展的战略部署，2021

年公司主营业务电梯收入占公司营业收入比重为 94.55%。 

终将荒芜 问 远大智能，人工智能市场份额占比多少。 

李洞宇 答 您好，人工智能市场较大，公司占比不高，谢谢！ 

capp 问 远大新能源是公司未来发展的重点业务吗？ 

李洞宇 答 

尊敬的投资者，您好！目前公司正聚焦于扩大主营业务市场占有率各产业协同

发展的战略部署，积极进行市场开拓，努力提升盈利能力，以振兴民族品牌为

己任，坚持高质量、高标准、严要求为产品准则，加大产品的创新与技术攻关，

用真诚来服务我们的客户。 

colon 问 公司全年亏损的可能性大吗？ 

王延邦 答 您好！感谢您的关注，公司业绩情况请你关注公司定期报告。谢谢！ 

Rain 问 疫情管控对公司的影响？ 

王延邦 答 您好！感谢您的关注，目前疫情管控的对公司有一定影响，谢谢！ 

孤伶半生 问 人民币持续贬值对公司出口业务利润的影响？ 

王维龙 答 
您好，感谢您的关注，人民币持续贬值，将提升人民币结算收入，公司原材料

大部分在国内采购，对成本影响较小，公司出口利润会有一定提升，谢谢。 

深情与共 问 公司有股权激励计划吗？ 

王延邦 答 
您好!感谢您的关注，公司目前没有股权激励计划，未来将根据公司实际情况决

定是否进行股权激励计划，请您关注公司公告。谢谢！ 

kazan 问 公司未来新业务方向有哪些？目前正在布局那些？ 

王延邦 答 

您好！感谢您的关注，目前公司正聚焦于扩大主营业务市场占有率各产业协同

发展的战略部署，积极进行市场开拓，努力提升盈利能力，以振兴民族品牌为

己任，坚持高质量、高标准、严要求为产品准则，加大产品的创新与技术攻关，

用真诚来服务我们的客户。谢谢！ 

乱世歌行 问 房地产投资大幅下降对公司的影响？公司的应对方法？ 

李洞宇 答 

公司董事会深刻剖析内部经营管理成效与问题，全面重新梳理内部业务运营模

式和策略，坚定经营改革思路举措，通过和供应商进行战略谈判，以保价锁货

的采购方式降低原材料价格；通过工艺优化、技术改型等措施优化产品性能，

提高生产制造效率，减少不必要的浪费以降低生产成本；通过调整生产制造布

局，进行富余生产厂房再运作，提升闲置资产使用效率，降低公司运营费用。 

通过调整国内、国际销售政策，调整优化代理商销售激励策略，整合销售管理

团队管理职能和职务层级，充分激活销售团队积极性，通过薄利多销政策导向

快速提高电梯销量，提升市场占有率。国际市场针对各主要销售区域和区域内

主要销售国家，全面梳理市场需求产品体系和性能诉求，提升产品区域市场适

度性，加大境外代理商渠道开发，积极开发潜在海外市场的经销商，加快推进

海外重点销售地区的市场渗透和扩展，培育和支持重点经销商，增加国际市场

销售量。加大应收账款催收力度，公司法务清欠中心每月对旧欠款进行持续催

收，对于账期较长或回款存在一定难度的项目欠款由法务清欠中心牵头通过司

法途径进行清欠回款。加大现金流管控力度，对于分子公司加强回款考核力度，

发货节奏依据付款履约时间周期统筹安排，保证公司现金流正常运转。 通过



优化安装维保人员结构、安装维保业务流程和工艺，提高人均维保梯量考核指

标，布局电梯有偿维保市场，将维保收入打造为公司新的利润增长点。 

无声期望 问 稀土价格上涨对公司成本端的影响有多大？ 

王维龙 答 

您好，感谢您的关注，稀土价格上涨影响电梯部件磁钢的价格，但公司通过原

材料锁货等方式降低了磁钢的采购成本，且磁钢成本对于电梯整体成本来说占

比较小，所以对公司成本端影响较小，谢谢。 

水楼台 问 公司在机器人上有布局吗？ 

李洞宇 答 

尊敬的投资者，您好！公司全资子公司沈阳远大智能高科机器人有限公司高精

度力控和视觉引导系统主要应用在工业机器人领域，聚焦着眼点在制造业机器

人替代人工方面。感谢您的关注！ 

arai 问 远大智能在机器人领域布局规划？ 

李洞宇 答 

尊敬的投资者，您好！公司全资子公司沈阳远大智能高科机器人有限公司高精

度力控和视觉引导系统主要应用在工业机器人领域，聚焦着眼点在制造业机器

人替代人工方面。感谢您的关注！ 

 


